



Institut International **FAMILIARIS CONSORTIO**

Colloque de Montmartre

Allocution finale de Monseigneur Carlos Simon Vázquez

Montmartre 13 octobre 2012

Chers amis,

J'aimerais vous remercier tous et plus particulièrement ceux qui ont rendu possible ce colloque « Famille et nouvelle évangélisation ». J'aimerais souligner quelques idées qui ont été dites ici aujourd'hui et surtout souligner cette invitation à la mission et à l'action à laquelle les familles doivent s'engager en cette heure historique. C'est un moment vraiment important puisque les paroles prophétiques du Bienheureux Jean Paul II se font réelles et plus actuelles encore : « Le futur de l'humanité est dans la famille. » Et comment la famille pourra-t-elle contribuer au futur de l'humanité ? Jean Paul II nous donne aussi la réponse « Famille soit ce que tu es ! » Et comment cela se traduit-il quotidiennement, en ce moment historique sur notre terre ? En aidant la famille qui est appelée à être sujet responsable et actif de la nouvelle évangélisation; la nouvelle évangélisation s'appuie sur la famille.

Et elle s'appuie sur la famille fondée sur le mariage. Donc comme le Pape nous l'a dit dimanche dernier, le mariage est un évangile; c'est une Bonne Nouvelle et donc nous devons renforcer en premier lieu l'aspect spirituel de notre vie, parce que c'est en le renforçant que nous rendrons crédible le fait que le mariage est un évangile et que la famille est un évangile. L'évangile voulant dire étymologiquement Bonne Nouvelle, il a dans la famille sa source naturelle.

La famille est donc appelée et chacun d'entre vous est appelé à être sujet d'évangélisation parce que la famille parcourt toutes les étapes de la vie d'un homme depuis sa naissance jusqu'à sa mort. Et dans ce parcours, il y a un fil conducteur qui serait le thème de la formation. Comme je l'ai dit ce matin dans ma conférence, il s'agit d'apprendre à aimer l'amour humain parce que l'amour est ce qui donne fondement à l'éducation des enfants, des jeunes, des fiancés, des adultes, des personnes âgées. Notre société actuelle qui souvent est remplie de solitude, d'abandon, d'égoïsme, a dans la famille la mission d'être communion et compagnie.

Une autre mission importante pour la famille est d'être présente dans les moyens de communication, chacune à son niveau, dans son village, dans sa ville, au travail, parce qu'à travers ces moyens nous pourrions montrer la beauté de la famille ; il ne s'agit pas tant de critiquer, de nier ou de se défendre mais de proposer la beauté du mystère de la famille. Donc cette seconde mission serait la présence dans les moyens de communication car souvent ils médiatisent la culture et créent la culture.

Le troisième aspect de la mission serait d'investir chaque jour avec plus d'intensité le domaine associatif parce que l'union fait la force. Des associations ecclésiales, civiles qui défendent les droits de la famille - ces droits inaliénables - qui sont nécessaires pour que l'humanité puisse vivre un nouveau progrès, un nouveau développement, une nouvelle plénitude intégrale; en définitif la famille construit le bien commun et ces associations célébreront en 2013 l'anniversaire de la *lettre des droits de la famille*, un anniversaire très important parce que les parlements, les législations ont oublié qu'il existe un texte où l'on parle des droits de la famille et la famille a des droits parce qu'elle a des devoirs envers les personnes, envers la société et dans un certain sens envers l'Église.

Parce que l'Église a dans la famille son propre chemin, Jean Paul II dit que la famille est la voie de l'Église, redécouvrant ainsi cette singularité de la famille qui est l'affaire de tous

Pour terminer, je voudrais inviter les familles à être présentes dans le monde politique, dans le monde social à différents niveaux : dans les associations de quartiers, dans les mairies, dans les syndicats, parlements, monde du travail, tous ces lieux où l'homme réalise son travail, c'est là que doit être présent le style familial pour arriver peu à peu à une citoyenneté de la famille.

Nous avons actuellement une citoyenneté d'individus. Nous pensons que la société peut avancer et progresser où existe une authentique citoyenneté de famille.

Et pour cela, nous devons contribuer à construire des politiques amies de la famille et nous sommes tous appelés sur ce point à collaborer chacun à notre niveau : les intellectuels, les manuels, les professeurs, les pères, les mères de familles, les prêtres ; chacun doit avoir ce désir que la société soit construite sur une citoyenneté de famille.

La dernière mission serait de vous inviter tous à préparer l'année 2014 où nous allons célébrer en Église, mais aussi dans les instances internationales, l'année internationale de la famille ; nous devons prier pour que la famille, cette année-là soit reconnue dans sa primauté, dans sa force, qu'elle soit présente dans la société et dans l'Église comme cellule et comme église domestique, en définitif, nous inviter tous à travailler à cette culture de la famille qui est la base de la civilisation de l'amour.

Merci beaucoup à tous.

Bon travail et bonne mission dans vos familles et en avant ! Que le Seigneur et sa mère nous soutiennent toujours dans notre travail en faveur de l'homme, du mariage et de la famille